

吹田市が 市制施行80周年を迎える

田市は、2020年4月1日、市制施行80周年を迎える。それに合わせて、まちへの愛着や誇りが一層感じられる取り組みとして、記念グッズ「すいたんマスコット」(1,000個限定、800円)の販売や、「あなたにとっての吹田って」をテーマに「メッセージフォト」の募集を行っている。

応募方法は、メッセージを書いた紙(A3サイズ程度)を掲げて、顔が見えるように撮影した写真を事務局へメール(suita80th@city.suita.osaka.jp)で送信。写真は80周年専用HPに掲載されるほか、「市報すいた」や記念式典など市制



施行80周年のキャンペーンで使用されることも。吹田市在住のほか吹田市にゆかりや思い出のある人なら誰でも参加可能。期間は3月末日まで。問合せは、吹田市制施行80周年プロジェクト会議事務局 06-6318-6371。

鳥飼大橋(北行き)終日1車線規制解除

阪府は1月23日、拡幅工事のため昨年10月下旬から実施していた大阪中央環状線鳥飼大橋(北行き)の終日1車線規制を解除した。

淀川を挟んで摂津市と守口市を結ぶ旧鳥飼大橋は1954年に完成。近年の急激な交通量の増加や車両の大型化などによる老朽化が進行していた。加えて、耐震基準の見直しによる耐震性の確保や慢

性的な交通渋滞の緩和のため、2001年から鳥飼大橋架替事業を開始。

2010年には旧橋の淀川下流側に車道3車線を有した暫定供用の新橋を架設し、現在は車道3車線+歩道にするための拡幅工事中で、来年度も引き続き工事が行われる。なお、今回の規制と同時に実施された正雀一津屋線と摂津市道の閉鎖は継続する。



1955年 神戸市生まれ。
1980年「青」に入会。波多野爽波に師事。2000年「ゆう」に入会。田中裕明に師事。編集担当。2010年俳誌「秋草」を創刊し主宰する。毎月発行。句集に『書信』『讀本』『木簡』がある。2018年句集『木簡』で読売文学賞受賞。日本文藝家协会会员。

【俳句の応募方法】

氏名・住所・年齢・明記のうえ、ハガキ、封書、FAX、下記の応募フォームのいずれかからご応募ください。

【宛先】

〒566-0001 大阪府摂津市千里丘1-13-23
株式会社シティライフNEW 俳句係まで
FAX 06-6368-3505

【応募フォーム】

<https://pro.form-mailer.jp/fms/f413b102177160>



※締め切りは毎月25日必着 ※いずれも一人5句まで
※掲載は次々号となります
※佳作は掲載をもって発表とさせていただきます。
※お名前と作品を掲載します。

【つぶやき評】

季語はできるだけ具体的なものを選んでください。人が動く季語や植物など映像に描ける方が俳句として読み手に迫ってきます。気持ちが入ってしまうと俳句の詩情が薄れてゆきます。

【佳作】

もう一つさらに一つと梅ひらく
またの世も針持ち遊ぶ炬燵かな
注連飾コンテナ三つ積む高さ
白き息バス待ちわびる人の列
戻りゆく足裏白し雪女

特殊詐欺に注意

協力:大阪府警察



大阪府内では、特殊詐欺の被害が危機的状況にある。令和元年中は、特殊詐欺の認知件数が1,807件、被害金額が約25億1千万円(ともに暫定値)となり、平成30年中と比べ、被害金額は約3割減少したが、認知件数は過去最多を記録した。

- 犯人は役所や金融機関などを名乗って、丁寧な言葉で「還付金があります」「還付金を受け取るには、キャッシュカードを新しくする必要があります」などと嘘の電話をかけ、キャッシュカードをだまし取りにやってくる。その際に暗証番号を聞き出し、だまし取ったキャッシュカードを使ってATMでお金を引き出す。
- 犯人は携帯電話のショートメールに「利用料金が未納です。連絡ください」と電話番号を記載したメールを送り、その番号に電話すると「有料サイトに登録されていますが、料金が未納です。本日中に未納料金を払えば、裁判は起こされません」と嘘を言い、未納料金として、コンビニ等で電子マネーを買わせ、言葉巧みに裏面記載の番号などを伝えるよう指示してくる。

電話で「還付金」「キャッシュカード」「暗証番号」の話が出たり、コンビニで「電子マネー」を買う話が出れば、それは詐欺!家族や警察に相談を。

CULTURE コラム VOL.7

梅花から「令和」を込めて 猪名川恋物語



昔

々のお話です。猪名川近くに結婚したばかりの若い夫婦が住んでいました。しかし夫に突然、容赦のない単身赴任の辞令が。一度出かけたら、いつ帰ることができるのかわかりません。携帯もネットもない時代。ひたすら夫の帰りを待っていた妻は、心配のあまり病気になってしまいます。数年後…、ようやく夫が戻り、仕事の報告を終えて家にたどり着いてみると、そこには見る影もなくやつれ、床に臥せっている妻がいました。驚いて言葉に詰まりながらも、夫が詠んだという歌が、『万葉集』巻十六に、

かくのみにありけるものを猪名川の
奥を深めて我が思へりける

如是耳尔 有家流物乎 猪名川之
奥乎深目而 吾念有来

巻十六・三八〇四番歌

烏玉之 黒髪所沾而 涂雪之
零也來座 幾許戀者
巻十六・三八〇五番歌

と返したのです。「まつ黒い髪を濡らしながら、沫雪が降るのに(あなたが)来てくださいました。こんなに想っていましたので。」と。ここに生まれた切ない恋物語は、山陽道を往来する旅とともに都まで伝わり、『万葉集』に書き残されました。編者は、妻の歌の内容から、夫が帰ってきたのは雪の降る季節だったのだろうと考察しています。

この物語、阪急池田駅の南側に歌碑を訪ねることができます。

梅花女子大学教授 市瀬 雅之

現代訳から原文までを用いて『万葉集』に文学を楽しむほか、『古事記』や『日本書紀』等に日本神話や説話、古代史をわかりやすく読み解く。中京大学大学院修了 博士(文学)。著書に『大伴家持論 文学と氏族伝統』おふう 1997年、『万葉集編纂論』おふう 2007年、『北大阪に眠る古代天皇と貴族たち 記紀万葉の歴史と文学』梅花学園生涯学習センター公開講座ブックレット 2010年。ほか執筆・講演・講座多数

俳句 HAIKU VOL.7

1月25日締切りでご投句いただいた中から、
山口昭男先生に入選作品を選んでいただきました。

【優秀賞】

雨音のひそかな氣配菊薫る

この句の眼目は、雨音の気配です。雨の気配ではありません。音が入ることによって、これから降ってくる雨が具体的に想像できます。そして、菊の花の薫り。色と匂いと音。俳句は五感で作ります。

【入選】

聖堂に弦の音響き冬の午後

場所と音で詩を醸し出しています。静けさが広がる冬の午後。

膨らみて友の便りや路の薹

便りを開けようとしている嬉しさが「膨らみて」に集約されています。

枯草の下にビ一玉潜みぬし

ビ一玉に意志があるかのように詠つたことが成功しました。

時雨降る鐘撞堂はあの辺り

鐘撞堂を目指します。時雨が降り出し困っていましたが、もう少しです。

千代紙の風車挿すランドセル

今にも子どものランドセルが空へ飛び出してゆきそうです。千代紙がゆかしい。

大阪府下の特殊詐欺認知件数と被害金額(暫定値)

| 認知件数 | R1 (1-12月) | H30 (1-12月) | 増減 件数 | 増減率 |
|---------------------------------|---------------|----------------|----------|-------|
| | 特殊詐欺全件 | 特殊詐欺全件 | | |
| 1,807 | 1,771 | 36 | 2% | |
| 1,504 | 1,622 | -118 | -7% | |
| 1,501 | 1,610 | -109 | -7% | |
| オレオレ 架空請求 融資保証金 還付金等 | 443 | 1,014 | -571 | -56% |
| その他 手口 | 739 | 489 | 250 | 51% |
| 金融商品等 異性紹介 ギャンブル情報 その他 | 34 | 27 | 7 | 26% |
| | 285 | 80 | 205 | 256% |
| | 3 | 12 | -9 | -75% |
| | 0 | 2 | -2 | -100% |
| | 0 | 5 | -5 | -100% |
| | 3 | 5 | -2 | -40% |
| 特殊詐欺【窃盗】 | 303 | 149 | 154 | 103% |

*特殊詐欺【窃盗】は、被害者の隙を見てキャッシュカード等を窃取する窃盗をいう。